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Началось рассмотрение проекта
бюджета Иркутской области на 2010 год

Фамилии депутатов-«прогульщиков» опубликуют в прессе

Значимость почетных грамот вырастет

Депутаты поощрят милиционеров

Комитет по здравоохранению и социальной защите ЗС считает,
что страховые взносы на ОМС неработающего населения
нужно пересмотреть

Возможно, в 2010 году 670 молодых семей Иркутской области
улучшатжилищные условия

100 рублей на питание детей-сирот не обеспечивают нормы
калорийности

Деньги на поддержку молодежных объединений в 2010 году
распределят в рабочем порядке

Депутаты обсудили налоговые льготы на имущество для
развивающихся производств в Иркутской области

На обеспечение пожарной безопасности требуется
дополнительно 151 млн. рублей

Сроки внесения отчета о выполнении Программы социально-
экономического развития будут скорректированы

Антон Романов предлагает согласовывать с депутатами
кандидатуру начальника ГУВД Иркутской области

Комитет по законодательству о природопользовании готовит
законопроекты к сессии

На презентации книжной коллекции «Шедевры художников
мира» выступил вице-спикер Законодательного собрания по
Иркутской области Геннадий Истомин

С заботой о юных избирателях
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Началось рассмотрение проекта
бюджета Иркутской области на 2010 год

По данным налоговиков и аудиторов,
доходная часть бюджета области на
2010 год может быть больше на 3,8
млрд. руб.

Бюджет-2010: обсуждение в Комиссии
по контрольной деятельности ЗС

Комитет по здравоохранению ЗС:
претензий к бюджету-2010 много, но в
первом чтении он принят

Строительство двух областных детских
реабилитационных центров необходимо
включить  в проект бюджета 2010 года

Комитет по собственности и
экономической политике ЗС принял
проект бюджета-2010 в первом чтении и
ознакомился с состоянием
финансирования дорожной отрасли

Приангарье займет деньги у
коммерческого банка?

Милиция общественной безопасности не
по карману бюджету-2010, ее
необходимо передать на баланс
федерального бюджета

Библиотека им. Молчанова-Сибирского
может стать «еще одним Ледовым
дворцом»

Комитет по законодательству о
природопользовании внес свои
предложения по бюджету

Бюджет-2010 становится реальностью

Сергей Курилов: «Второе чтение обещает
быть любопытным»

Наталья Протопопова: «Мы не знаем,
какой объем бесплатной помощи
государственные лечебные заведения
смогут оказать в 2010 году»

Главы муниципалитетов должны быть
поскромнее

На устранение многочисленных
нарушений властям Киренского
районадан срок до 1 декабря
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ГЛАВНАЯ ТЕМА: БЮДЖЕТ-2010

Началось рассмотрение проекта бюджета Иркутской области на 2010 год

Губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев внес 16 октября на рассмотрение Законодательного Собрания

проект бюджета области на 2010 год. Бюджет будет рассмотрен на предстоящей 28 октября сессии областного парламента

– а накануне депутаты посвятили обсуждению главного финансового документа заседания комиссий и комитетов. Старт об-

суждению дали публичные слушания, которые прошли 20 октября.

СПРАВКА. Согласно правительственному проекту, доходы бюджета в следующем году составят 53,8 млрд. рублей,

включая 7,5 млрд., которые должны поступить в виде трансфертов из федерального бюджета.

По сравнению с нынешним годом в 2010 году доходы области сократятся на 6,1 млрд. рублей, в том числе объем

финансовой помощи из федерального центра – на 5,6 млрд. Расходы намечены в размере 56,2 млрд. рублей. По сравнению

с бюджетом 2009 года их предполагается сократить более чем на 6 млрд. рублей. Дефицит составит 5,8%.

Среди приоритетов бюджетирования, подчеркивают в правительстве области, остаются меры по социальной под-

держке населения. На них запланировано 21,25% расходов, что несколько выше, чем в текущем году. 

«Несмотря на сложное финансовое положение области и значительный размер государственного долга, накоплен-

ного за последние годы, мы оставляем защищенными статьями областного бюджета расходы на питание пациентов в лечеб-

ных учреждениях. Не будут уменьшены и расходы на обеспечение медикаментами граждан, имеющих право на льготные

лекарства, – считает глава исполнительной власти Дмитрий Мезенцев, комментируя внесение законопроекта. 

По словам губернатора, правительство региона продолжит реализацию мер по оптимизации расходов и эффек-

тивному использованию бюджетных средств. На 10% будут сокращены расходы на содержание управленческого аппарата.

Будет уменьшена финансовая помощь территориям, с учетом того, что в проекте областного бюджета на следующий год

предусмотрены 700 млн. рублей на стимулирующие выплаты, которые предполагается адресовать наиболее успешным в

плане собираемости налогов территориям. 

Как стало известно на публичных слушаниях по проекту закона Иркутской области «Об областном бюджете на 2010

год», дефицит бюджета запланирован в размере 12%. Основной источник дефицита – внешний долг области, который в сле-

дующем году может увеличиться до 14 с лишним миллиардов рублей. Это самый большой показатель по Сибирскому феде-

ральному округу.

По словам министра финансов, правительством области будут предприняты усилия для того, чтобы получить по-

ступления из федерального бюджета. Для этого необходимо предоставить серьезные обоснования в министерство финансов

РФ.

Также важная новость: на 2010 год планируется увеличение финансирования семи программ. Основные из них:

«Переселение граждан из ветхого и аварийного жилья», «Молодым семьям – доступное жилье», «Патриотическое воспитание

граждан в Иркутской области», «Комплексные меры профилактики злоупотребления наркотическими средствами и психо-

тропными веществами».

«Нам бы хотелось, чтобы по всем программам было увеличение финансирования, но пока это невозможно, – от-

мечает министр финансов, – меньше, чем в прошлом году будет выделено средств на программы: «Социальное развитие

села Иркутской области», «Пожарная безопасность», «Защита окружающей среды в Иркутской области», «Обеспечение зе-

мельных участков коммунальной инфраструктурой». По двенадцати программам финансирование останется на прежнем

уровне.

Из новых предложений областного правительства: трансферты муниципальным образованиям на выравнивание

их бюджетов в 2010 году планируются в размере 700 миллионов рублей. Распределяться они будут в те МО, где активней

ведут работу с собственной налоговой базой.

Кроме того в рамках оптимизации расходов правительство области планирует в следующем году укрупнение му-

ниципальных образований. Это позволит снизить затраты на содержание административных аппаратов муниципалитетов.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

По данным налоговиков и аудиторов, доходная часть бюджета области на 2010 год

может быть больше на 3,8 млрд. руб.

На публичных слушаниях по проекту закона «Об областном бюджете на 2010 год» депутаты Законодательного со-

брания подвергли некоторой критике представленный проект бюджета. Одним из оснований критики стали расчетные суммы

возможных доходов, которые представили два ведомства – Управление Федеральной налоговой службы и Контрольно-счет-

ная палата. Они отличаются от суммы доходов, прогнозируемых минфином области.
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На слушаниях выступили Елена Каргина – представитель Управления по налогам и сборам Иркутской области и

Ирина Морохоева, председатель Контрольно-счетной палаты.

По данным налоговиков, сумма планируемых поступлений в областной бюджет может быть больше представленной

министерством финансов на 2,2 млрд. рублей. А по данным КСП – на 3,8 млрд рублей. Министр финансов Татьяна Поро-
нова пояснила, что министерство финансов рассчитывало доходную часть бюджета, исходя из тех сведений, которые были

предоставлены крупными налогоплательщиками. Председатель комитета по бюджету ЗС Сергей Курилов отметил, что если

доходы в 2010 году будут выше чем запланировано министерством, то эти деньги все равно будут тратиться под контролем

депутатов Законодательного собрания.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Бюджет-2010: обсуждение в Комиссии по контрольной деятельности ЗС

20 октября вопрос об областном бюджете был обсужден на заседании комиссии по контрольной деятельности За-

конодательного собрания под председательством Тимура Сагдеева. Проект закона «Об областном бюджете Иркутской обла-

сти на 2010 год» депутатам представила министр финансов Татьяна Поронова. Особое внимание в законопроекте  депутаты

отвели расходам на социальную сферу. По мнению депутата ЗС Татьяны Семейкиной, в законе слаба статья расходов на

зарплату бюджетникам – врачам, учителям и работникам культуры. По мнению Татьяны Пороновой, проект бюджета все-таки

носит социально-ориентированный характер, «поскольку  инвестиционная составляющая бюджета очень мала по сравнению

с социальными тратами». Это - результат экономического кризиса, потому что наличие высокой инвестиционной составляю-

щей бюджета говорило бы о том, что деньги в регионе не проедаются, а направляются на развитие. Сегодня же бюджет обла-

сти в Приангарье сформирован таким образом, что по существу он в основном тратится как раз «на проедание». 

Общую обеспокоенность депутатов выразил Тимур Сагдеев. Он спросил, как будет гаситься кредиторская задол-

женность бюджета? По его мнению ситуация на сегодняшний день складывается таким образом, что где-то бюджет придется

«перекраивать».  

Депутат Евгений Рульков высказал некоторое недоумение в связи с тем, что в 2010 году, не смотря на кризис и

оптимизацию зарплаты в госучреждениях, заложено повышение зарплаты губернатору области. Министр финансов пояснила,

что это повышение - всего лишь межбюджетное выравнивание, так как губернатор Мезенцев в 2009 году два месяца до инау-

гурации, будучи врио губернатора, получал зарплату из федерального бюджета.   

По итогам обсуждения, депутаты решили принять законопроект по бюджету на 2010 год в первом чтении.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Комитет по здравоохранению ЗС: претензий к бюджету-2010 много,

но в первом чтении он принят

21 октября проект главного финансового документа обсуждал комитета по здравоохранению и социальной защите

Законодательного собрания под председательством Татьяны Семейкиной. Министр финансов Иркутской области Татьяна
Поронова сообщила депутатам, что в проекте бюджета самые большие расходы предусмотрены, по прежнему, на межбюд-

жетные трансферты и на социальную политику, меньше – на здравоохранение.

Расходы по разделу здравоохранения запланированы в объеме около 3,9 млрд. рублей. На социальную политику

– в объеме 11,8 млрд. рублей.

Депутатов не устроило то, что в проекте не учтены расходы на ведомственные программы по лечению онкологии,

туберкулеза, инфекций, передающихся половым путем. «Эти программы были рассчитаны на два года, на 2009 -2010, а фи-

нансирования нет, – прокомментировала аудитор КСП Ольга Ризман, – я считаю, либо нужно исключать эти программы во-

обще, либо вносить в расходы».

«Сибирский Федеральный округ находится на одном из первых мест по заболеваемости туберкулезом в России, -

беспокоится депутат Законодательного Собрания Татьяна Бардымова, - закрывать эту программу категорически нельзя.

Сегодня речь уже идет не о профилактике заболевания, а о лечении. Это намного серьезнее!»

Итог обсуждения: ведомственные целевые программы: «Онкология на 2009-2010 годы», «Инфекции, передаваемые

половым путем, на 2009-2010 годы», «Туберкулез на 2009-2010 годы», «Здоровое поколение на 2009-2010 годы», - социально

значимы для Иркутской области. Таково заключение комитета по здравоохранению и социальной защите.

Министр финансов Иркутской области Татьяна Поронова не смогла сказать, какая сумма будет выделена на ве-

домственные программы, потому что они не прописаны отдельной строкой в бюджете: «Министр здравоохранения Иркутской

области Гайдар Гайдаров должен будет решить, какие программы нужно сохранить, и какую сумму на них можно будет вы-

делить из тех средств, которые по плану на 2010 год будут распределены на всю отрасль здравоохранения».  

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2648
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2693
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2694
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2694
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
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Гайдар Гайдаров в свою очередь пообещал: «Мы защитим программу лечения и профилактики туберкулеза, я по-

нимаю, что она очень важна для Иркутской области, мы внесем программу в бюджет отдельной строкой».

Комитет по здравоохранению и социальной защите  рекомендует комитету по бюджету, ценообразованию, финан-

сово-экономическому и налоговому законодательству во втором чтении рассмотреть вопрос о выделении бюджетных ассиг-

нований на реализацию всех четырех программ, присвоив им уникальные коды статей. 

По итогам заседания комитет решил принять законопроект по бюджету в первом чтении

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Строительство двух областных детских реабилитационных центров необходимо

включить  в проект бюджета 2010 года  

«Необходимо в 2010 году выделить средства на завершение строительства очистных сооружений спального кор-

пуса в областном «Реабилитационном центре для детей и подростков с ограниченными возможностями «Сосновая горка» и

на строительство областного «Реабилитационного центра для детей и подростков с ограниченными возможностями г. Иркутск»

- считает председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Татьяна Семейкина.

Но в законопроекте бюджета Иркутской области на 2010 год пока не предусмотрено финансирование этих соци-

ально-значимых объектов. По сообщению министра финансов Иркутской области Татьяны Пороновой, в 2010 году плани-

руется выделить 80 млн. рублей на поддержку областного онкологического центра, 42 млн. рублей – на Иркутскую областную

психиатрическую больницу №3 и 46 млн. рублей – направить в Усть-Ордынский перинатальный центр. 

«Профинансировать все проекты возможности нет, - сетует министр финансов. - Тогда нужно пересматривать бюд-

жет и брать деньги на эти проекты из другой отрасли. Тогда та сфера, из которой мы возьмем эти деньги, останется обделен-

ной. Мы же этого не хотим. Мы постарались сохранить структуру бюджета, и сегодня важно  не разбалансировать ее».

И все-таки комитет по здравоохранению и социальной защите решил порекомендовать комитету по бюджету, це-

нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству во втором чтении предусмотреть бюджетные

ассигнования на финансирование строительства этих двух областных государственных учреждений социального обслужи-

вания. 

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Комитет по собственности и экономической политике ЗС принял проект бюджета-2010

в первом чтении и ознакомился с состоянием финансирования дорожной отрасли

21 октября состоялось заседание комитета по собственности и экономической политике Законодательного Собра-

ния Иркутской области. Депутаты рассмотрели проект Закона Иркутской области «Об областном бюджете на 2010 год». Проект

был принят в первом чтении, но председатель комитета по собственности и экономической политике Нина Чекотова по-

просила обратить внимание на отрасль дорожного хозяйства. «Как будет выживать отрасль, если на нее выделено всего 659

млн. рублей?» – удивляется Нина Чекотова.

Представитель областного минфина Алексей Зезюля подчеркнул сложность ситуации. На сегодняшний момент

есть только два варианта, за счет которых финансирование дорожного хозяйства можно улучшить: первый – помощь из фе-

дерального бюджета, второй – федеральный кредит. Из областного бюджета больше средств выделить пока невозможно.

На рассмотрение комитета была представлена информация по смежному поводу - «О ходе реализации областной

государственной целевой программы «Повышение безопасности дорожного движения в Иркутской области в 2001-2012

годах». Начальник управления транспорта и связи министерства жилищной политики, энергетики, транспорта и связи Алек-

сандр Лускарев в своем докладе о выполнении Программы рассказал о мероприятиях, проведенных в 2007-2008 годах. В

2009 году же все финансирование ушло на погашение кредита, в 2010 году нужно будет выплатить еще 3,8 млн. рублей в по-

гашение задолженности за 2008 год. Так что, если программа и будет развиваться, то только в 2011 – 2012 годах, сделал не-

избежный вывод представитель областного правительства.

Комитет принял к сведению информацию о результатах работы Программы «Повышение безопасности дорожного

движения…» и решил, что нужно поднимать вопрос о создании системы, «которая будет четко работать на мероприятия по

безопасности движения».

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ
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Приангарье займет деньги у коммерческого банка?

На заседании комитета по госстроительству депутат Антон Романов высказался о возможности займа недостаю-

щих в бюджете на 2010 год средств у иностранных банков. В частности, Антон Романов обосновал свою позицию тем, что «у

них проценты по кредиту гораздо ниже». Как пояснили в минфине области, теоретически такая возможность существует. Но

на практике получатся те же проценты по кредиту, что и у российских банков. Кроме того, оформление кредита в иностранном

банке займет минимум девять месяцев – таким временем Иркутская область не располагает. Самый маленький процент по

кредитам предлагает Сбербанк – 16% годовых. Сегодня правительство области работает в этом направлении с несколькими

коммерческими банками. Скорее всего, кредит будет взят у того банка, который сможет предложить меньший процент годовых.  

Напомним, сумма дефицита областного бюджета на 2010 г запланирована в размере 3,2 млрд рублей. При условии,

что кредит будет взят, внешний долг Иркутской области на 1 января 2011 года составит 14,4 млрд рублей – самый большой

среди субъектов СФО. 

Милиция общественной безопасности не по карману бюджету-2010, ее необходимо пе-

редать на баланс федерального бюджета

21 октября состоялось заседание комитета по законодательству о государственном строительстве области и мест-

ном самоуправлении под председательством Борис Алексеева. На комитете присутствовали представители милиции об-

щественной безопасности (МОБ) ГУВД. Хотя МОБ относится к федеральной структуре, но сегодня финансируется из

областного бюджета. Милиционеры внесли свои замечания по проекту бюджета на 2010 год. Они рассказали о том, что ми-

лиции общественной безопасности недостаточно средств на ГСМ, материально-техническое обеспечение, вещевое и денеж-

ное довольствие личному составу. Также милиционеры рассказали депутатам о том, что 50% парка автомобилей необходимо

обновлять. Такая ситуация по мнению стражей порядка может привести к ухудшению криминогенной обстановки в области. 

Для справки. Сегодня в милиции общественной безопасности ГУВД Иркутской области работает 2530 человек, парк

автомобилей 1800 единиц. 135 миллионов рублей в дополнение к уже запланированной в бюджете сумме – это минимально

допустимый предел финансирования МОБ, считают милиционеры. Напомним, что в проекте бюджета на МОБ запланировано

3 млрд 200 млн рублей, из них только 200 млн – это финансирование из федерального бюджета.

Депутаты, со своей стороны, отметили тот факт, что Законодательное собрание не имеет возможности контроли-

ровать средства, выделяемые на МОБ. Депутаты пришли к мнению, что нужно поставить вопрос о передаче МОБ на баланс

федерального бюджета.  

Андрей Савченко,  «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Библиотека им. Молчанова-Сибирского может стать «еще одним Ледовым дворцом»

Депутат Законодательного собрания Евгений Рульков на заседании комитета по законодательству о государст-

венном строительстве области и местном самоуправлении поднял вопрос о строительстве библиотеки им. Молчанова-Си-

бирского. Как пояснили представители министерства финансов области, решить вопрос со строительством библиотеки

сегодня не представляется возможным. На ее возведение необходимы 1 млрд 200 млн рублей. Таких денег в областной казне

нет. Также, по мнению финансистов, при тех темпах, которыми сегодня ведется строительство библиотеки (выделено всего

30 млн рублей), срок стройки растянется на 15 лет. Как прозвучало на комитете, «Иркутск может получить еще один Ледовый

дворец». 

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Комитет по законодательству о природопользовании внес

свои предложения по бюджету

21 октября в областном парламенте прошло заседание комитета по законодательству о природопользовании, эко-

логии  и сельском хозяйстве под председательством Юрия Фалейчика. В обсуждении вопросов, внесенных в повестку засе-

дания, принимали участие члены комитета, представители региональных министерств, областной прокуратуры,

контрольно-счетной палаты и др.

Члены комитета рассмотрели проект закона «Об областном бюджете на 2010 год». Как сообщил заместитель

министра финансов региона Евгений Солдатов, доходная часть бюджета в следующем году составит 53,8 млрд рублей,

расходная - 56,2 млрд рублей, дефицит бюджета составит  2,3 млрд рублей (или 5,8% от собственных доходов области). Ев-

гений Солдатов отметил, что структура бюджета 2010 года практически не изменилась по сравнению с 2009 годом. Из 29

областных государственных целевых программ в следующем году будут действовать 26. 

После выступления заместителя финансов депутаты задали интересующие их вопросы по развитию сельского хо-

зяйства. В результате обсуждения члены комитета решили внести в сводное заключение следующие предложения: при рас-

смотрении проекта закона во втором чтении необходимо предусмотреть софинансирование из областного бюджета
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деятельности региональной службы по охране животных; при поступлении в областную казну дополнительных доходов пред-

усмотреть возможность финансирования программы поддержки сельскохозяйственного производства в части лизинговых

платежей и тех программ, которые финансируются из федерального бюджета.

Пресс-служба Законодательного собрания

Бюджет-2010 становится реальностью 

22 октября на расширенном заседании комитета по бюджету депутаты ЗС приняли решение вынести законопроект

Иркутской области «Об областном бюджете на 2010 год» в первом чтении на очередную сессию. Татьяна Поронова, министр

финансов еще раз озвучила основные параметры бюджета. Конечно же, одна из основных проблем областной казны на 2010

год – увеличение внешнего долга почти на 2,4 миллиарда рублей. 

На заседании комитета присутствовали представители министерств, ведомств, бизнеса. Что вполне понятно, бюд-

жет – документ, по которому Иркутской области предстоит жить весь следующий год. От того, каков он будет, зависит множе-

ство аспектов жизни нашего региона, причем всех слоев населения. Бюджет 2010 года уже сейчас называют социальным,

так как в нем основные статьи расходов – это обеспечение социальных нужд жителей Приангарья. Но все-таки около двух

миллиардов рублей из 53,8 млрд – инвестиционная составляющая, которая позволит развиваться области в кризисное время.

Инвестиционная составляющая – это строительство дорог, газификация, развитие инфраструктуры региона. 

Обсуждение основного финансового документа никого не оставило равнодушным в зале заседаний ЗС. Так, после

доклада Руслана Болотова, министра строительства и дорожного хозяйства, депутат Геннадий Истомин отметил, что в

строительной отрасли наметился сдвиг в положительную сторону. Причем – именно относительно социально значимых объ-

ектов. И это не смотря на нехватку средств. Также Геннадий Истомин рассказал о состоянии возводимых объектов на терри-

тории Слюдянского района – школы, детского сада, пожарной части. Но остро не хватает 8,9 млн рублей на строительство

двух пожарных расчетов в Киренском районе. Вообще, проблемы с финансированием противопожарной безопасности за-

ключаются в том, что идет передача пожарной службы из федерального ведомства в областное – ОГПС. 

Председатель КСП Ирина Морохоева напомнила депутатам о том, что законопроект по бюджету в первом чтении

должен быть принят как можно быстрее, от этого зависит принятие муниципальных бюджетов, так как они будут ориентиро-

ваться на бюджет областной.  

Основная мысль большинства депутатов: необходимо оптимизировать бюджет не за счет сокращения расходных

статей, а за счет внедрения инноваций. То есть необходимо искать и находить пути, как грамотно и эффективно потратить

имеющиеся суммы - не сокращая ни зарплаты, ни уровень необходимых закупок, ни объемов работ.

Парламентарии также выразили уверенность в необходимости вести работу с вертикально-интегрированными

структурами, которые уводят налоги из области. Эта инициатива была поддержана представителями министерства финансов

области. 

Завершающее первый этап обсуждений бюджета-2001 расширенное заседание бюджетного комитета прошло пло-

дотворно. Главный финансовый документ области на глазах становится реальностью.

АКТУАЛЬНЫЕ ИНТЕРВЬЮ

Сергей Курилов: «Второе чтение обещает быть любопытным»

Сразу по окончании расширенного заседания комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому

и налоговому законодательству 22 октября, председатель бюджетного комитета Сергей Курилов поделился с «Парламент-

ским вестником» своими впечатлениями.

— Сергей Витальевич, ваши общие впечатления от законопроекта «О бюджете на 2010 год»?

— Основные методы и способы подготовки параметров бюджета на 2010 год меня устроили. Те разночтения в ци-

фрах по оценкам КСП и налоговиков – говорит о том, что у каждого ведомства свои методы расчета, каждый руководствуется

ими. 

Но надо помнить, что сегодня мы «вручную» управляем бюджетом, я считаю, что это так и должно быть, и в этом

мы поддерживаем правительство области. А кризис, во всяком случае из Иркутской области, еще не ушел, поэтому это един-

ственно правильный способ управления бюджетом. В планах надо исходить из того, что есть,  из того, что можно потрогать

руками, осязать, ощущать, а не просто «рассчитывать на хорошее».  Лучше потом справедливо делить те средства, которые

появятся в течение года. Мы в любом случае в стороне не останемся, мимо внимания депутатов Законодательного собрания

эти деньги все равно не пройдут.

Да, мы прекрасно знаем, что не все полномочия и программы закрыты, но сегодня надо показать правду с мини-
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мальным дефицитом. Татьяна Поронова, министр финансов, на чем заостряла внимание? Она не случайно показала ве-

личину роста государственного долга с 2006 года. Иркутская область очень долго наращивала свои публичные обязательства

не за счет собственных доходов, а за счет займов. Поэтому сегодняшний дефицит получился вот в таком объеме. Прави-

тельство его заложило, понимая, что область его покроет, и у нас будет баланс между доходами и расходами. Но никаких

иных займов, достаточно того, что мы уже должны, нужно «переварить» то, что уже есть! 

— Но ведь в 2010 году планируется еще один займ...

— Я думаю, что займов на покрытие дефицита не потребуется. Будет проходить внутреннее перераспределение

средств, и после первого полугодия 2010 года мы увидим увеличение налоговых поступлений. У нас есть такие налогопла-

тельщики, поступление налогов от которых в настоящее время спрогнозировать довольно сложно. Потому что налог на при-

быль – это плавающий налог. Сегодня он такой, а завтра может сильно измениться. Например, никто не знал, что у нас одна

организация более 700 миллионов взяла и заплатила в августе месяце. Может, у нас еще будут такие организации. 

Вместе с тем, в законопроекте есть проблемные моменты по межбюджетным платежам. Не все, конечно, там за-

крывается, но мы сегодня об этом не говорили, это не предмет первого чтения. Это предмет второго чтения, оно обещает

быть любопытным. 

Андрей Савченко,  «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Наталья Протопопова: «Мы не знаем, какой объем бесплатной помощи государствен-

ные лечебные заведения смогут оказать в 2010 году»

«Нам бы хотелось четко представлять, какой объем бесплатной помощи на высоком уровне, государственные ле-

чебные заведения смогут оказывать. А какие виды все-таки будут требовать определенной степени финансового соучастия

пациентов», – говорит  депутат Законодательного Собрания Наталья Протопопова. – Мы сегодня не знаем, какую под-

держку государственные лечебные учреждения получат по высокотехнологичным видам лечения из бюджета, а нам нужно

это знать. Я понимаю, что 2010 год будет очень тяжелый в плане бюджетного финансирования. И поэтому хотелось бы, чтобы

была выработана единая стратегия. Поскольку средств в территориальном фонде обязательного медицинского страхования

будет меньше, платежей на неработающее население тоже».

-Наталья Владимировна, какие по вашему мнению вопросы по финансированию здравоохранения оста-

лись нераскрытыми?

- Нам необходимо будет решать вопрос в рабочем порядке о выделении средств на бесплатное высокотехноло-

гичное лечение бесплодия. В 2007-2008 годах бюджетные средства предусматривались, не в большом количестве, но мы

каждый год имели возможность около 180-200 семейных пар, страдающих бесплодием, вылечить с помощью дорогостоящей

вспомогательной технологии ИПО, которая практически недоступна населению,  это ведь 150 тысяч рублей! В 2009 году нам

помогли средства из федерального бюджета, так как областной бюджет не предусматривал затрат на эту технологию. А в

2010 году этот вопрос, я так поняла, вообще не рассматривается. 

Еще один вопрос касается приобретения дорогостоящего лекарства для выхаживания недоношенных детей.  В

2009 году мы покупали этот препарат за счет областного бюджета, и надо сказать добились очень хороших результатов по

выхаживанию малюток. На 2010 год такой программы не предусматривается. Понятно, что общую сумму, выделяемую на

здравоохранение, сейчас скорректировать практически невозможно, поэтому нам нужно будет распределять средства уже

внутри нашей отрасли. Будем работать.

Ольга Кузьмищева,  «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

КОНТРОЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Главы муниципалитетов должны быть поскромнее

Комиссия по контрольной деятельности Законодательного собрания под председательством Тимура Сагдеева на

своем заседании 20 октября рассмотрела ряд вопросов, касающихся итогов плановых и внеплановых проверок Контрольно-

счетной палаты Иркутской области. Особенно остро обсуждался вопрос начисления зарплаты мэрам муниципальных обра-

зований первого и второго уровня. По мнению депутатов ЗС, зачастую мэры получают необоснованно высокую зарплату.

Результаты аудиторской проверки говорят о том, что во всех муниципальных образованиях 2-го уровня допускаются случаи

утверждения расходов в бюджетах на 2009 год на оплату труда мэров сверх объемов фондов оплаты труда. Также проверка

КСП выявила, что в отдельных муниципальных образованиях 1-го уровня  штатная численность работников местных адми-

нистраций не соответствует утвержденным нормативам. 

От депутатов прозвучало предложение поставить зависимость размера зарплаты мэров от того, сколько из 28 пол-

номочий, определенных 131-ФЗ выполняется в муниципалитетах 1-го уровня. Кроме того, депутат Борис Алексеев выска-

зался о возможности принуждения мэров к тому, чтобы они вернули выплаченные им сверх нормы деньги. Депутаты обратили

внимание на моральный аспект проблемы: имеет ли право мэр получать высокую зарплату, если вверенная его руководству
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территория находится в глубокой депрессии? Мнение областных парламентариев по этому вопросу было единым: нет, не

имеет права. Депутат Сергей Курилов подчеркнул, что размер зарплаты мэров в большей степени зависит от их совести.  

Было решено разработать нормативы, по которым будет начисляться денежные выплаты главам МО. А также ре-

комендовать мэрам вернуть деньги в бюджет. По мнению Бориса Алексеева, эти деньги могут пойти на решение насущных

проблем муниципалитетов – ремонт дорог, на ЖКХ и так далее.   

***

Также комиссия рассмотрела вопрос о результатах проверки целевого и эффективного использования средств

областного бюджета, выделенных государственному учреждению  «Уполномоченный по правам человека» в 2008 году. Ос-

новная проблема, как выяснилось в ходе обсуждения, в том, что определение «государственное учреждение» по закону не

может быть применено к институту уполномоченного по правам человека, его следует определять как «государственный

орган». Комиссией было решено рекомендовать провести перерегистрацию службы «Уполномоченного по правам человека

Иркутской области» и устранить замечания аудиторской проверки в срок до 1 января 2010 года. 

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

На устранение многочисленных нарушений властям Киренского района

дан срок до 1 декабря

До 1 декабря администрация Киренского района должна устранить недостатки и нарушения, выявленные Конт-

рольно-счетной палатой Иркутской области.  Такое решение было принято на заседании комиссии по контрольной деятель-

ности Законодательного собрания Иркутской области 20 октября. 

По сообщению аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской области Ирины Веретковской, в ходе проверки

соблюдения требований бюджетного законодательства в муниципальном образовании «Киренский район» за 2008 год были

выявлены существенные нарушения. Несмотря на то, что прогноз  социально-экономического развития района на 2008 год

был подготовлен в соответствии с требованиями бюджетного законодательства, изменения в местный бюджет вносились во-

семь раз. Так, первоначальным решением в бюджете был утвержден доход от использования муниципального имущества в

сумме 3,8 млн. рублей, а в течение года он был увеличен до 6,7 млн. рублей, то есть на 74%. Доходы от продаж материальных

и нематериальных активов первоначально прогнозировались на сумму 1 млн. рублей, а уточненный вариант показал  сумму

2,3 млн рублей. «Это говорит о недостатках в планировании при формировании бюджета» - заключает Ирина Веретковская.

Кроме того, на 2008 год утвержденный фонд оплаты труда муниципальных служащих превышал объем собственных доходов

района в 2,3 раза.

Больше всего претензий у комиссии вызвала бесконтрольная деятельность районного отдела по управлению му-

ниципальным имуществом (ОУМИ).  «Задолженность по договорам аренды муниципального имущества составила около 566

тыс. рублей. Имущество, переданное в аренду, не застраховано. Договор долгосрочной аренды с ИП Рубцовым на 25 лет не

зарегистрирован и может быть признан не действительным. Долг за ним числится – 246 тыс. рублей. Задолженность по до-

говорам краткосрочной аренды земельных участков на 1 января 2009 составляет 827 тыс. рублей», – перечисляет грубые

нарушения и прямые убытки аудитор.  

Комиссия отметила также, что ОУМИ не публиковал в СМИ положения «О порядке передачи в аренду объектов

муниципальной собственности». Реестр арендаторов объектов муниципального имущества не велся. Еще одно нарушение:

Не велся и не ведется реестр муниципальных контрактов. Даже не определен орган, уполномоченный на ведение такого рее-

стра.

Удивило комиссию и то, что администрация района выплачивала премии работникам, награждала почетными гра-

мотами, приобретала ценные подарки к юбилеям за счет резервного фонда. «Я не говорю, что такие мероприятия не должны

проводиться, должны, но не за счет же резервного фонда!», - подчеркивает Ирина Алексеевна.

О том, какие мероприятия по устранению нарушений уже провели и какие запланировали в администрации района,

рассказал заместитель мэра муниципального образования «Киренский район» Сергей Кирьянов.  

«Изменения доходной базы бюджета обусловлено тем, что 2007 - 2008 год – это период строительства нефтепро-

вода ВСТО и учесть в бюджете, какой от этого строительства будет доход, было невозможно, – объясняет заместитель мэра.

– Мы провели колоссальную работу и за два года получили только в районный бюджет около 50 млн. рублей дополнительных

средств». Ответчик также сообщил, что ведется работа по устранению задолженностей по договорам аренды муниципального

имущества. В судебном порядке уже погашено 106 тыс. рублей. Для арендаторов-должников ввели в условия аренды еже-

месячный платеж. Также активизирована работа по взысканию долгов с арендаторов  земельных участков. Теперь при пере-

заключении краткосрочных договоров аренды будет указываться расчет размера арендной платы и кадастровый номер

земельного участка». 

Сергей Кирьянов  заверил депутатов, что пресловутый договор долгосрочной аренды с ИП Рубцовым на 25 лет

будет зарегистрирован. Заверил он комиссию и в том, что администрация района будет вести реестр арендаторов объектов

недвижимого и движимого имущества.  То, что не было публикации в СМИ положения «О порядке передачи в аренду объектов
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муниципальной собственности»,  он объяснил так: «В 2008 году у нас не было свободных площадей нежилого муниципального

фонда, пригодного для сдачи в аренду. В 2009 такое имущество появилось, его перечень опубликовали и разместили на

сайте». 

Насчет замечаний по поводу нецелевого использования средств из резервного фонда чиновник поясняет: «Мы счи-

тали, что выплата премий и вручения грамот - это мероприятия районного масштаба, и основывались на положении, где на-

писано, что такие мероприятия можно финансировать за счет резервного фонда. Сейчас мы решили, что эти мероприятия

будут идти в бюджете района отдельной строкой. Но совсем исключить их нельзя». 

Ответ комиссию не совсем удовлетворил. Например, председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи-

нансово-экономическому и налоговому законодательству Сергей Курилов прямо назвал работу районной администрации

коррупцией. «Я не понимаю, что мешало вести реестр арендаторов муниципального имущества, или реестр муниципальных

контрактов? – спрашивает Курилов, -  нужно было, чтобы КСП рано или поздно приехало? Или это нежелание решать про-

блемы? Мы все прекрасно понимаем, что порядок есть порядок. Честно говоря, это просто коррупция. Если вы далеко на Се-

вере, и не часто к вам приезжают с проверкой, это не значит, что можно работать спустя рукава».

Эту позицию разделил и старший помощник прокурора Иркутской области Петр Парцей, резко отрицательно оце-

нивший работу всей администрации муниципалитета. Прокурор предложил самому Кирьянову оценить эффективность своей

и коллег работы, но не дождавшись ответа, подытожил:

-  Сумма муниципального долга перед бюджетом Иркутской области составила 222 млн. рублей. Вы у себя мэру

установили зарплату 1 652 тыс. рублей в год. Это – деньги за счет налогоплательщиков, в том числе пенсионеров. Вы довели

район до ручки - и зарплату себе устанавливаете незаслуженно. Так может вам не премии надо получать, а подать в отставку,

как людям, неспособным управлять районом? Вы говорите: сейчас будем исправлять, а где вы были вчера, позавчера, год

назад? Почему вы не делали все по закону, по совести, по справедливости? Если бы не субсидии, вы все ходили бы без шта-

нов”. 

…Итог пребывания «на ковре у депутатов»: киренский чиновник получил предписание устранить многочисленные

грехи районной администрации до 1 декабря.

Ольга Кузьмищева,  «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

В КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ

Фамилии депутатов-«прогульщиков» опубликуют в прессе

Как было заявлено 16 октября на заседании комиссии по Регламенту, депутатской этике и информационной поли-

тике фамилии депутатов, пропускающих сессии Законодательного собрания будут публиковаться в прессе. 

Антон Романов, заместитель комиссии, озвучил имена тех парламентариев, у кого больше всего пропусков по

неуважительным причинам. Это депутаты Владимир Дмитриев, Андрей Коновалов, Александр Тюников. У них пропу-

щено по семь сессий из 15-ти, которые прошли в Законодательном собрании первого созыва. 

Также Антон Романов назвал фамилии депутатов, которые пропускают заседания комитетов. Все данные по про-

пускам будут вынесены на очередную сессию Законодательного собрания, на которой будет решено, какие меры принять к

депутатам-«пропускникам». Кроме того, на сессию будет вынесена информация по законодательным инициативам депута-

тов.

Был также назван комитет, в котором меньше всего пропусков – это комитет по здравоохранению и социальной по-

литике.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Значимость почетных грамот вырастет 

Комиссия депутатской этике, информационной политике и связям  с общественными  объединениями Законода-

тельного Собрания приняла 16 октября решение о корректировке подходов к   оценке документов   по  награждению граждан

и  организаций  Почетной  грамотой Законодательного Собрания  Иркутской  области.

Необходимость такого решения заключается в том, чтобы сохранить весомость и еще придать значимости Почетной

грамоте, которой награждаются жители Приангарья за какие-либо заслуги. Также, по мнению комиссии, необходимо в этом

вопросе придти к некоему единообразию. Так как сегодня существуют две формы поощрения – Почетная грамота и Благо-

дарность ЗС – следует четко разграничить, кто и за что может получить грамоту, а кто благодарность.

Вслед за обсуждением этого вопроса, комиссия приняла решение наградить Почетной грамотой ряд работников

культуры и образования Иркутской области. В частности, Почетной грамотой была отмечена Валентина Романовна Игнатен-
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кова – педагог с 45-летним стажем, директор школы № 48 Нижнеудинского района.

По мнению Тимура Сагдеева, депутата ЗС, кому как не Законодательному собранию поощрять своим вниманием

учителей и культработников.

— Сегодня у этих категорий упала зарплата, их нужно морально поддержать, — заявил Тимур Сагдеев.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Депутаты поощрят милиционеров

Начальник ГУВД Иркутской области, генерал Антонов на День милиции получит Почетную грамоту Законодатель-

ного собрания. Об этом стало известно 16 октября на заседании комиссии по Регламенту и депутатской этике. 

Кроме того, Почетные грамоты и благодарности к своему профессиональному празднику получат еще ряд сотруд-

ников милиции Иркутской  области, в званиях от лейтенанта до полковника. 

Как заявила Галина Аксенова, начальник правового управления Законодательного Собрания, кандидатуры мили-

ционеров для поощрения отбирались строго. Было учтено множество показателей и параметров их работы.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

ХРОНИКА

Комитет по здравоохранению и социальной защите ЗС считает, что страховые взносы

на ОМС неработающего населения нужно пересмотреть 

«Включить в законопроект норму, предусматривающую перечисление в бюджет территориального фонда обяза-

тельного медицинского страхования (ТФОМС) ежемесячно не менее 8 % страховых взносов на ОМС неработающего населе-

ния от предусмотренных законопроектом об областном бюджете на 2010 год, в целях соблюдения установленного на 2010

год условия поступления дотаций из ФФОМС» - предложил депутат Законодательного Собрания Борис Басманов на засе-

дании комитета по здравоохранению и социальной защите 21 октября.

Председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Татьяна Семейкина поддержала депутата, и

по окончанию заседания было решено порекомендовать комитету по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому

и налоговому законодательству во втором чтении учесть это предложение. 

Кроме того, комитет по здравоохранению и социальной защите  предлагает вернуться к рассмотрению вопроса об

увеличении страховых взносов на неработающее население после того, как будут известны результаты исполнения област-

ного бюджета за первое полугодие 2010 года. 

Возможно, в 2010 году 670 молодых семей Иркутской области улучшат 

жилищные условия

Одна из важных тем, которая была рассмотрена на заседании комитета по социально-культурному законодатель-

ству ЗС 21 октября  – финансирование программы «Молодым семьям доступное жилье». По словам Ирины Синцовой, пред-

седателя комитета,  это - одно из важнейших направлений в решении социальных проблем области.

Как прокомментировали ситуацию представители министерства по спорту и молодежной политики правительства

Иркутской области, программа работает с 2006 года. В 2009 году ее финансирование резко сократилось. Так, в 2008 году по

этой программе улучшили свои жилищные условия 230 молодых семей, в 2009 –только 92 семьи. По мнению представителей

министерства, если в 2010 году сохранятся так называемые паспортные параметры финансирования программы, то свое по-

ложение смогут улучшить 670 семей Приангарья. Как пояснили в министерстве по спорту и молодежной политике, сохранение

паспортных параметров финансирования позволит рассчитывать на софинансирование этой программы из федерального

бюджета в размере 600 млн рублей.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

100 рублей на питание детей-сирот не обеспечивают нормы калорийности

Как сообщил Виктор Басюк, министр образования Иркутской области на заседании комитета по социально куль-

турному законодательству, сегодня норма на питание детей-сирот в 100 рублей в день не соответствует нормам калорийности.

Депутаты предложили министерству оптимизировать закупки продуктов. То есть, стремиться к тому, чтобы цены на закупае-

мые продукты равнялись на оптовые.
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«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Деньги на поддержку молодежных объединений в 2010 году распределят в рабочем

порядке

Как стало известно на заседании комитета по социально-культурному законодательству, сегодня в областной Реестр

детских и молодежных объединений входят 29 общественных организаций. Все они рассчитывают на финансовую поддержку

областного бюджета. На момент составления Реестра их было всего шесть. Между тем, по данным министерства по физи-

ческой культуре, спорту и молодежной политике, финансовая поддержка молодежных организаций с каждым годом умень-

шается. Хотя они выполняют важную общественную функцию – отвлекают молодежь от негативных влияний, ведут

патриотическое и спортивное воспитание. Как будут распределяться между ними бюджетные средства, депутаты и мини-

стерство решат в рабочем порядке. Депутаты предложили распределять бюджетные деньги между молодежными организа-

циями по степени их влияния и общественной значимости.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Депутаты обсудили налоговые льготы на имущество для развивающихся

производств в Иркутской области

22 октября прошло расширенное заседание комитета по бюджету под председательством Сергея Курилова. Один

из пунктов повестки – проект закона Иркутской области  «О внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О на-

логе на имущество организаций». Всего на обсуждение депутатов было вынесено 12 поправок. Часть из них касалась редак-

ционной правки пункта 2 статьи 1, часть затронула перечень организаций, для которых могут быть введены налоговые льготы

или напротив – отменены.

Так восьмая поправка расширяет перечень организаций имеющих право на предоставление налоговых льгот. Члены

комитета вынесли ее на очередную сессию.  Эта поправка касается налоговых льгот на имущество для химических пред-

приятий области. Особенно в ней заинтересованы развивающиеся инновационные химпредприятия. Например,  усольская

промплощадка ЗАО «Нитол». Здесь активно налаживается производство поликремния – материала необходимого для сол-

нечной энергетики. Предприятием уже привлечены и осваиваются многомиллиардные инвестиции зарубежных партнеров и

федерального бюджета. Налоговая льгота позволит ЗАО «Нитол» освободившиеся средства направить на развитие про-

изводства. Это, в свою очередь, через два года позволит получать в бюджет области до 2 миллиардов рублей  налога на при-

быль.

В двух поправках было заинтересовано ФГУП «Иркутский аэропорт». Один из авторов поправки, депутат Юрий
Фалейчик сказал:

— Аэропорт занимается модернизацией, которая его убивает. Он увеличивает свое имущество, увеличивая налог

на него не в проценты, а в разы. 

Суть одной из поправок сводилась к тому, чтобы освободить организации от уплаты налога на новое имущество.

Против нее выступило министерство финансов области. Поправка не прошла. Суть другой – предоставить налоговую льготу

аэропорту по конкретному объекту: взлетно-посадочной полосе. Ее депутаты одобрили и вынесли на сессию. 

Также была утверждена поправка, которая отменяет налоговые льготы для пивного производства, теперь произво-

дители пива будут платить налог на имущество в полном объеме. 

На обеспечение пожарной безопасности требуется дополнительно 151 млн. рублей

На расширенном  заседании  комитета  по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому

законодательству  областного парламента 22 октября был рассмотрен запрос группы депутатов ЗС от Всероссийской Поли-

тической Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» к временно исполняющему обязанности губернатора Иркутской области  С. Соколу

(на момент подачи запроса он замещал эту должность)   «О ситуации, связанной с финансированием мероприятий в области

пожарной безопасности населения Иркутской области»

Начальник ОГУ Центра ГО МЧС и ПБ России по Иркутской области Константин Дроздов сообщил, что для вы-

полнения ряда необходимых задач в области пожарной безопасности нужно около 151 млн. рублей.

Несмотря на то, что в этом году есть определенные успехи в области пожарной безопасности (например, с начала

года создано 12 отрядов государственной противопожарной службы, в состав которых входит  48 пожарных частей и разра-

ботан проект развития противопожарной охраны), существует много проблем. «Мы не смогли создать диспетчерских служб,

газодымозащитных служб. Большой износ техники (некоторое оборудование в эксплуатации уже 11 лет), существуют про-

блемы с проведением медицинского осмотра, вакцинации» - перечислил Константин Дроздов. 

Еще один из основных вопросов, который сегодня волнует Центр ГО МЧС и ПБ России - строительство пожарного

депо в поселке Кутулик.  В 2008 году была разработана сметная документация на строительство, но не удалось обеспечить
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финансирование. В 2009 году выделили деньги на строительство объекта, работа была начата, но до сих пор не закончена.

Все упирается в финансирование. 

После выступления Константина Дроздова председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-эко-

номическому и налоговому законодательству Сергей Курилов заметил: «Я думаю, вряд ли вы можете рассчитывать на вы-

деление 151 млн. рублей из областного бюджета, но какие-то частные вопросы можно будет, наверное, решить. Например,

строительство пожарной части в Кутулике»  

Справка. На обеспечение деятельности государственной противопожарной службы Иркутской области в проекте

бюджета на 2010 год предусмотрены расходы в объеме   318 256  тыс. рублей, а на реализацию областной государственной

целевой программы «Пожарная безопасность на 2007-2010 годы» 23 854 тыс. рублей. Это значительно ниже по сравнению

с финансированием противопожарных мероприятий в 2009 году.

Сроки внесения отчета о выполнении Программы социально-экономического разви-

тия будут скорректированы

На заседании комитета по собственности и экономической политике Законодательного Собрания 21 октября на по-

вестке дня стоял вопрос о внесении изменений в Закон Иркутской области «О программе социально-экономического развития

Иркутской области» (второе чтение).

Сегодня закон гласит о том, что дата внесения в ЗС Иркутской области отчета о выполнении Программы определена

в срок не позднее, чем через 8 месяцев после окончания года. Депутат Антон Романов считает, что «это не позволит свое-

временно произвести оценку эффективности реализаций мероприятий Программы и скорректировать областной бюджет в

текущем году» и предложил сократить срок до пяти месяцев.  Антон Романов предложил также определить срок внесения

проекта Программы в Законодательное Собрание Иркутской области: «не позднее, чем за три месяца до окончания срока

реализации действующей программы». Комитет согласился с тем, что поправки необходимы.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Антон Романов предлагает согласовывать с депутатами кандидатуру начальника

ГУВД Иркутской области 

На заседании комитета по госстроительству ЗС Иркутской области от депутата Антона Романова прозвучало

предложение выйти с законодательной инициативой в Госдуму РФ о том, чтобы кандидатура на пост начальника ГУВД обла-

сти, как в прежние времена, согласовывалась с депутатами Законодательного собрания. По мнению Антона Романова, это

необходимо для контроля за эффективностью расходования средств областного бюджета, которые выделяются милиционе-

рам.

Напомним, что ранее, 16 октября, комиссия ЗС по Регламенту и депутатской этике приняла решение наградить

действующего начальника ГУВД Иркутской области генерала Антонова на День милиции Почетной грамотой Законодатель-

ного собрания. 

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Комитет по законодательству о природопользовании готовит законопроекты к сессии

21 октября на заседании комитета по законодательству о природопользовании, экологии  и сельском хозяйстве под

председательством Юрия Фалейчика депутаты обсудили поправку к областному закону «О Красной книге Иркутской обла-

сти», поступившую от правительства. Новым законопроектом предлагается заменить шестую категорию статуса редкости

видов животных «растения, животные и другие организмы, обитающие (произрастающие) на территории области, занесенные

в Красную книгу РФ» на «залетные или заходящие на территорию области животные, включенные в Красную книгу РФ». Как

отметил председатель комитета Юрий Фалейчик, животных, зашедших на территорию области, безусловно, охранять надо,

но поправку необходимо переработать. Это связано с тем, что федерацией такая категория не установлена, и это относится

к полномочиям РФ, а не субъекта. Члены комитета рекомендуют сессии Законодательного Собрания принять проект закона

в первом чтении для продолжения работы над ним во втором чтении.

Кроме того, на заседании был рассмотрен ряд законодательных инициатив других субъектов РФ. Депутаты решили

выйти на сессию с предложением одобрить рассмотренные инициативы.

Пресс-служба Законодательного собрания
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КУЛЬТУРА И ОБЩЕСТВО

На презентации книжной коллекции «Шедевры художников мира» выступил вице-спи-

кер Законодательного собрания по Иркутской области Геннадий Истомин 

Вице-спикер Законодательного собрания по Иркутской области Геннадий Истомин выступил 19 октября на пре-

зентации нового книжного проекта «Шедевры художников мира» издательского дома «Комсомольская правда» и вручил бла-

годарственное письмо его организаторам.

Презентация новой коллекции, посвященной художникам мировой величины, состоялась  19 октября в Музее ис-

тории Иркутска. В коллекции тридцать книг, которые рассказывают о творчестве Айвазовского, Перова, Шишкина, Рембрандта,

Леонардо да Винчи и других известных художников. На презентации была представлена первая коллекционная книга о кар-

тинах Рафаэля Санти, одного из ярчайших представителей эпохи Возрождения. Каждый вторник будет выходить новая книга. 

«Великие художники» – уже третья коллекция мировых шедевров издательства «КП». До этого уже издательский

дом выпускали коллекции книг «Шедевры мировой художественной литературы 19 века» и «Великие композиторы».

-  То, что делает издательский дом «Комсомольская правда» - это серьезная и важная для Иркутска и всей области

работа, – подчеркнул в своем выступлении Геннадий Истомин, - Иркутск - город исторический, с высокой культурой. Сколько

у нас проходит мероприятий культурного плана, праздников, которые становятся традицией и визитной карточкой города. На-

пример, «Сияние России». И проект «Шедевры художников мира» однозначно найдет поддержку в Иркутске!  

Свое выступление депутат закончил словами благодарности всему издательству «КП-Байкал» и его генеральному

директору Станиславу Гольдфарбу лично.  

— Есть коллектив, а есть двигатель, который вырабатывает ценные идеи, –  заметил Геннадий Истомин, пожимая

руку Станиславу Иосифовичу.  

Уникальность проекта также отметили в своих выступлениях мэр города Иркутска Владимир Якубовский, генераль-

ный директор издательского дома «КП», главный редактор «КП» Владимир Сунгоркин, директор департамента культуры и

архивов Иркутской области Вера Кутищева и известный художник Александр Муравьев.

Ольга Кузьмищева,  «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

С заботой о юных избирателях

Благодарственные письма от избирательной комиссии Иркутской области получили председатель комитета по

собственности и экономической политике Нина Чекотова и Алексей Соболь за личное участие в церемонии торжественного

посвящения в избиратели учащихся Иркутского государственного профессионального училища-интерната для инвалидов.

Благодарность выразила председатель областной избирательной комиссии Людмила Шавенкова на заседании ко-

митета по собственности и экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области. 

«Неформальное общение впервые голосующих избирателей с теми, кто представляет власть, повышает интерес

молодежи к политической жизни страны и доверие к действующей власти, а также способствует формированию гражданской

ответственности», - уверена Людмила Шавенкова.    

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ
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